

Antrag für die Plenumsitzung des Bezirksausschusses Berg am Laim am 27.10.2020

Antrag: Bürgerversammlung im Stadtbezirk 14 Berg am Laim sobald die Corona-Pandemie dies zulässt

Der Vorsitzende des BA Berg am Laim, der Vorstand des BA Berg am Laim, sowie alle Mitglieder des BA Berg am Laim rufen den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München, sowie den Stadtrat der Stadt München dazu auf, die abgesagte Bürgerversammlung des Stadtbezirks für das Jahr 2020, oder die Bürgerversammlung für das Jahr 2021 (geplant am 14. Juli 2021) in das Frühjahr 2021 zu verschieben. Die Bürgerversammlung sollte, mit entsprechender Vorbereitungszeit, abgehalten werden, sobald es die Corona-Inzidenzwerte in München erlauben (also ein 7-Tage-Inzidenzwert pro 100.000 Einwohner von unter 50). Solange Bürgerversammlungen „in persona“ nicht abgehalten werden können, sollten Alternativen gestärkt werden. Dazu gehören digitale Versammlungen und Informationsveranstaltungen mit Partizipationsmöglichkeiten, wie zum Beispiel Chat-/Webkonferenz-Funktionen, mehrere Veranstaltungen mit geringeren Teilnehmerzahlen, Versammlungen in alternativen Veranstaltungsorten, bei denen Belüftung und Abstände gewährleistet werden können, aber auch andere, von der Landeshauptstadt München vorzuschlagende Alternativen.

Selbstverständlich muss eine Bürgerversammlung gemäß des Infektionsschutzes (Maskenpflicht, Belüftung, Abstände, Platzkarten mit Namensdokumentation) abgehalten werden.

Begründung des Antrags:

Die Bürgerversammlung des Stadtbezirks Berg am Laim für das Jahr 2020 wurde ersatzlos abgesagt, obwohl diese laut der Bürger- und Einwohnerversammlungs-Satzung für die Stadt München verpflichtend einmal im Jahr stattfinden muss. Dies ist besonders bedenklich im Hinblick auf die geplante und im Stadtteil kontrovers diskutierte Bebauung des „Truderinger Ackers“, der letzten größeren freien Fläche im Stadtbezirk, deren Bebauung weitreichende Auswirkungen für die nächsten Jahrzehnte haben wird. Angesichts der besonderen Umstände in Berg am Laim in Bezug auf den „Truderinger Acker“ ist auch für unseren Stadtbezirk die regelmäßige Möglichkeit der Bürger*innen zur Partizipation sehr wichtig. Daher sollte es ein bedeutendes Ziel der Landeshauptstadt München, sowie des Bezirksausschusses Berg am Laim sein, bürgerliche Partizipation, sobald es die Entwicklung der Corona Pandemie zulässt, zu ermöglichen. Ein Austausch mit anderen Stadtbezirken über die Details der jeweiligen Bürgerversammlungen, sowie etwaige zusätzliche Online-Angebote können zudem eine Durchführung erleichtern.



Antragssteller: Julian Zieglmaier, Mitglied im Bezirksausschuss Berg am Laim, Die Linke